
 

 

Protokoll von der Sitzung des Fachausschusses „frühkindliche Bildung, Bildung, 
Weiterbildung und Migration“ des Stadtteilbeirates Walle am 07.11.2024 im Ortsamt 
West, 28219 Bremen 

 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr       Nr.: XIV/04/24 
Ende der Sitzung:    19.15 Uhr 
 
Teilgenommen haben: 
 
Beiratsmitglieder 
Brigitte Grziwa-Pohlmann (i.V.) 
Jan Klepatz 
Anna Fischer 
Udo Brzenza 

Sachkundige Bürger:innen 
Helene Finck 
Elena Reichwald 
Barbara Schwenen 

Vertreter:innen § 23.5 BeirOG 
Paul Siems 
 
 

   
Verhindert sind:  
Nicoletta Witt 
 
Gäste:  
 
 

 

Folgende Tagesordnung wird vorgeschlagen 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 

und des Themenspeichers 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XIV/03/24 vom 22.08.2024  
 

TOP 3: Zahlen zur Anmeldesituation in Kitas  
Dazu: Frau Rum von der „Senatorin für Kinder und Bildung“ (SKB) 
 

TOP 4: Aktuelle Situation der Kitas und Schulen im Stadtteil 
- Endgültiger Standort der „Neuen Grundschule Gröpelingen“ in Walle in der 

Straße „Hinter dem Rübekamp“? 
 

TOP 5: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 
 

TOP 6: Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 

 
 

 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 

und des Themenspeichers 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Frau Rum von der „Senatorin für Kinder und 
Bildung“ (SKB) ist kurzfristig erkrankt, daher wird zu TOP 3 nicht referiert. Die SKB 
hat kurz vor der Sitzung eine PowerPoint-Präsentation von Frau Rum geschickt, 
die direkt an die Beiratsmitglieder weitergeleitet wurde (Anlage 1). Die 
Tagesordnung wird genehmigt und der Themenspeicher durch einen Antrag der 
CDU ergänzt, der Informationen über den aktuellen Sachstand sowie die weiteren 
Planungen im Zuge der Beschulung von geflüchteten Kindern und Jugendlichen 
im Stadtteil von der SKB erbittet. Konkret für die „Willkommensschule 
Ellmersstraße“ und das außerschulische tagesstrukturierte Lernangebot 
„Überseeinsel“. Diese Informationen sollen auf der kommenden öffentlichen FA-



 

 

Sitzung vom zuständigen Fachreferenten vorgestellt werden. Der Antrag wurde 
einstimmig beschlossen (Anlage 2). 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XIV/03/24 vom 22.08.2024  
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 

TOP 3: Zahlen zur Anmeldesituation in Kitas  
Da Frau Rum von der SKB kurzfristig erkrankt ist und die SKB keine Vertretung 
schicken konnte, haben sich die Fachausschussmitglieder die Seiten und Zahlen 
der Präsentation gemeinsam angesehen und so gut es ging besprochen. Die 
Themen des Vortrages sind die Anmeldesituation und das Platzangebot (Stichtag 
1.8.2024), die Kita-Ausbauplanung im Stadtteil und die Entwicklung der 
Versorgungsquoten. Zum Sprachförderbedarf bei den Kita-Kindern gab es eine 
Tabelle mit den aktuellen Daten (Anlage 3). Es wurde beschlossen Frau Rum für 
die kommende Sitzung im neuen Jahr erneut einzuladen, zumal dann auch 
aktuellere Zahlen laut Auskunft der SKB vorliegen. Ein FA-Mitglied hat angeboten, 
im Vorfeld der nächsten Sitzung noch einige Fragen zu formulieren. Unter 
anderem soll auch nach unversorgten Karenzkindern gefragt werden. Auch gibt 
es wohl eine Diskrepanz zu den Zahlen, die gerade im Unterausschuss 
„Frühkindliche Bildung“ der Bremer Bürgerschaft vorgelegt wurden und es soll 
auch erfragt werden, in wie weit die angegebenen Kitaplätze mit Personal 
hinterlegt sind. 
 
 

TOP 4: Aktuelle Situation der Kitas und Schulen im Stadtteil 
Die auf der Sitzung anwesenden Schulleiter:innen berichten kurz aus ihren 
Schulen. Herr Müller, Schulleiter der „Willkommensschule Ellmersstraße“, lädt 
den FA ein, eine der kommenden Sitzungen an seiner Schule abzuhalten. Er 
berichtet von dem tollen Kollegium und erzählt, dass die Schüler:innen an seiner 
Schule auch auf die Oberstufe vorbereitet werden, so dass sie dorthin wechseln 
können. Vier neunte und zehnte Klassen machen im kommenden Mai den 
Abschluss. Aktuell besuchen zirka 300 Schüler:innen die Schule. Zurzeit ist der 
Brandschutz noch ein Problem. Das soll geändert werden, nicht zuletzt, weil die 
„Willkommensschule“ verstetigt wird. Sozialpädagogen werden – wie an vielen 
anderen Schulen auch – dringend benötigt.  
Herr Schumacher von der „OS Waller Ring“ berichtet unter anderem von dem 
gemeinsam geplanten Graffitiprojekt an seiner Schule mit dem Waller 
Jugendforum, das in kürze stattfinden soll. Um unerwünschte Sprayer 
fernzuhalten gibt es jetzt die Lichtanlage an seiner Schule. 
Frau Jochmann (Schulleiterin) der “OS Überseestadt“ lädt den FA ebenfalls in die 
Schule für eine der nächsten Sitzungen ein. Sie sind zunächst mit vier Klassen in 
den fünften Jahrgang an der Grenzstraße gestartet. Sie sind für Kinder mit 
Förderbedarf ein Standort für Wahrnehmung und Entwicklung. Die Schule wird 
von Kindern aus Walle, Gröpelingen und Findorff besucht. Sie bemängelt, dass 
sie direkt an der Schule keine eigene Turnhalle haben.  
Frau Meinke, die Leiterin der Kita am „Waller Park“, berichtet von langen 
Wartelisten im Kitabereich und wundert sich über die Zahlen der SKB für Walle, 
die das nicht darstellen. Zurzeit besuchen 124 Elementarkinder und 36 Hortkinder 
die Kita am Waller Park.  
Sie wird die mit dem Beirat abgestimmten „Respektbanner“ am Zaun ihrer Kita 
anbringen. Diese sollen für ein besseres Miteinander durch Verhaltenshinweise 
werben. Sie stellt dem FA kurz das neue Projekt der „Stadtteileltern“ vor, dass in 
kürze zunächst für zwei Jahre startet. Die „Stadteileltern“ sind Personen, die im 
Stadtteil verortet und gut vernetzt sind und daher einfach ansprechbar für Familien 
bzw. Mütter und Väter, die Unterstützung benötigen. Ein sehr niederschwelliges 



 

 

Unterstützungsangebot. Auch sie lädt die Mitglieder des FA ein, eine der 
kommenden Sitzungen in ihrer Kita abzuhalten. 
Zum Thema endgültiger Standort der „Neuen Grundschule Gröpelingen“ in Walle 
in der Straße „Hinter dem Rübekamp“ hat die SKB kurz vor der Sitzung eine 
schriftliche Stellungnahme geschickt, die direkt an die kommunalen 
Politiker:innen weitergeleitet wurde.  
Der Antrag der SDP-Fraktion „Gründung einer Gröpelinger Grundschule in Walle“ 
zu diesem Thema wurde vom FA mit einer Enthaltung und mit der Ergänzung, 
nach dem geplanten Sprengelzuschnitt zu fragen, beschlossen (Anlage 4). 
Der Antrag der CDU zur Verkehrssituation und einer sicheren Überwegung für 
Kinder der Kita „Portland“ wurde nicht beraten, das Thema Verkehr verbleibt im 
Fachausschuss Überseestadt. 
 

 
TOP 5: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 

 
Es liegt nichts weiter vor. 
 
 
 
 

TOP 6: Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 

 
Es wurde kurz die Beleuchtungssituation an der Kita „Waller Park“ angesprochen, 
die immer noch nicht abschließend geklärt werden konnte. Es wurde mit Frau 
Meinke abgesprochen, dass sie sich über den aktuellen Sachstand nach ihrem 
Sabbatical informiert und dann gegebenenfalls erneut auf den FA bzw. das 
Ortsamt zukommt. 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
Vorsitz und Protokoll:   Stellv. Fachausschusssprecherin: 
 
 

_____________________________  _______________________________ 

Petra Hellmann    Helene Finck  
 


